

BAB II

PELAKSANAAN PROGRAM

2.1 Program – Program Yang Di Laksanakan

Berdasarkan latar belakang dan rumusan masalah, maka penulis menentukan beberapa program yang dilaksanakan selama Peraktek Kerja Pengabdian Masyarakat. Terdapat 2 Program yang di laksanakan yaitu Program Individu dan Program Kelompok. Program Individu yang di laksanakan adalah Pemanfaatan Google Maps Guna Meningkatkan Penjualan UMKM Keripik Manggleng Dapur Mama Ella, Program ini sangat efisien melihat kondisi lokasi yang sangat susah di ketahui hanya berdasarkan penunjuk jalan saja. Dan Program Kelompok yang di laksanakan adalah Hilirisasi UMKM Keripik Manggleng Dapur Mama Ella Berfundamen Teknologi Guna Meningkatkan Marketplace. Adapun Rencana Program kegiatan individu maupun kelompok, dapat di lihat pada Tabel 2.1 dan Tabel 2.2 :

2.1.1 Perencanaa Program Individu

Program Individu adalah Program yang di laksanakan mandiri dengan dasar Program Studi yang sesuai dengan Peminatan masing – masing. Program Individu yang saya laksanakan adalah Pendaftaran Lokasi Google Maps untuk membantu prasarana berbasis online, terkhusus pemetaan Lokasi Google Maps. Dapat di lihat pada Table 2.1 Rencana Program Individu.

Tabel 2.1 Rencana Program Individu

No	Rencana Kegiatan	Tujuan	Sasaran
1.	Pendaftaran Lokasi Google Maps UMKM	Untuk lebih mudah akses konsumen mengetahui lokasi dari UMKM	Konsumen & Masyarakat

Pada Table ini terdapat Rencana Program Individu yang di laksanakan sesuai dengan waktu Perencanaan yang telah di buat beserta sasaran kegiatan Program.

2.1.2 Perencanaan Program Kelompok

Program Kelompok adalah Program yang di rencanakan dan di laksanakan oleh kelompok untuk memenuhi kebutuhan desa yang saat ini menjadi point utama pada saat menjalankan PKPM IIB Darmajaya 2023. Dengan Program utamanya adalah Hilirisasi UMKM Keripik Manggleng Dapur Mama Ella Berfundamen Teknologi Guna Meningkatkan Marketplace Dapat di lihat pada Table 2.2 Rencana Program Kelompok.

Tabel 2.2 Rencana Program Kelompok

No	Rencana Kegiatan	Tujuan	Sasaran
1.	Survei sekaligus wawancara kebutuhan media pemasaran untuk UMKM	Survei dilakukan Untuk mengetahui strategi pemasaran yang dibutuhkan oleh pemilik UMKM Keripik Manggleng.	Pemilik UMKM
2.	Pembuatan Desain Label/Stiker Produk dan Pendaftaran Lokasi di Google Maps.	Tujuan dari pembuatan Desain Label/Stiker dan Pendaftaran Lokasi di Google Maps UMKM yang lebih menarik adalah untuk meningkatkan Branding Inovasi pada UMKM Keripik Manggleng.	UMKM
3.	Persiapan lomba semarak 17 serta menjadi panitia futsal	Tujuan Dari kegiatan ini adalah untuk mempersiapkan segala keperluan upacara dan lomba-lomba.	Masyarakat
4.	Gotong royong dan mempersiapkan HUT RI Ke 78	Gotong royong ini bertujuan untuk meningkatkan solidaritas dan silaturahmi antara mahasiswa dengan warga sekitar.	Masyarakat
5.	Menjadi panitia senam dan mempersiapkan hadiah perlombaan 17 an	Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk membantu merayakan kemeriahan Hut RI.	Masyarakat
6.	Upacara HUT-RI Ke-77 di Desa Gunung Sari se Kecamatan Way Khilau	Kegiatan ini bertujuan untuk Memperingati Ulang Tahun Republik Indonesia yang ke-77 Tahun, dan juga memeriahkan Lomba yang diadakan.	Masyarakat
7.	Melakukan pemasangan plang Balai Desa dan plang tiap tiap Dusun	Pemasangan plang ini merupakan bentuk apresiasi kami untuk desa agar setiap masyarakat atau tamu bisa lebih jelas mengetahui keberadaan Balai Desa dan Keberadaan antar Dusun..	Masyarakat

8.	Syukuran bersama Warga RT 05 dalam rangka merayakan kemenangan perlombaan Desa	Tujuan dari syukuran ini adalah sebagai bentuk rasa syukur sekaligus mempererat hubungan antara mahasiswa dengan masyarakat.	Masyarakat
10.	Sidang pertanggung jawaban kepanitiaan perlombaan 17an	Kegiatan tersebut bertujuan untuk evaluasi kegiatan setelah selesai perlombaan	Masyarakat Dan Mahasiswa

Pada Table ini terdapat Rencana Program Kelompok yang di laksanakan sesuai dengan waktu Perencanaan yang telah di buat beserta sasaran kegiatan Program.

2.2 Waktu Kegiatan

Kegiatan Praktik Pengabdian Masyarakat ini dimulai pada 02 Agustus 2023 dan berakhir 31 Agustus 2023. Pada Waktu kegiatan ini terdapat 2 Waktu Kegiatan yaitu Waktu Kegiatan Program Individu dan Waktu Kegiatan Program Kelompok. Berikut waktu kegiatan yang dilakukan dapat dilihat pada Tabel 2.3 dan Tabel 2.4.

2.2.1 Waktu Kegiatan Program Individu

Waktu Kegiatan Program Individu adalah waktu yang telah di rencanakan dan di laksanakan selama PKPM berlangsung. Dapat di llihat pada Table 2.3.

Tabel 2.3 Waktu Kegiatan Program Individu

Tanggal Kegiatan	Kegiatan
18 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> Pendaftaran Lokasi Google Maps UMKM

Pada Table ini terdapat Waktu Kegiatan Program Individu yang di laksanakan sesuai dengan waktu Perencanaan yang telah di buat.

Table 2.2.2 Waktu Kegiatan Program Kelompok

Waktu Kegiatan Program Kelompok adalah waktu yang telah di rencanakan dan di laksanakan selama PKPM berlangsung. Dapat di lihat pada Table 2.4.

Tabel 2.4 Waktu Kegiatan Program Kelompok

Tanggal Kegiatan	Kegiatan
02 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Pemberangkatan dan pelepasan PKPM
03 AGUSTUS 2023	Survey : <ul style="list-style-type: none">• PAUD AL – BARAQAH• Madrasah Ibtidaiyah• SD N 8 Way Khilau
04 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Melakukan kegiatan belajar mengajar di PAUD AL-BARAQAH
05 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Mengelilingi Tiap Dusun• Rapat Bersama Karang Taruna Desa Tanjung Rejo
06 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Gotong Royong halaman sekitar posko
07 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Ikut serta dalam piket di Balai Desa• Melakukan kegiatan belajar mengajar di Madrasah Ibtidaiyah
08 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Melakukan kegiatan belajar mengajar di Madrasah Ibtidaiyah• Mengunjungi UMKM Kerpik Manggleng
09 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Ikut serta dalam piket di Balai Desa• Melakukan kegiatan belajar mengajar di SD N 8 Way Khilau• Mengunjungi UMKM tempe
10 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Ikut serta dalam piket di Balai Desa• Melakukan kegiatan belajar mengajar di SD N 8 Way Khilau
11 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Gotong Royong di Balai Desa
12 AGUSTUS 2023	Libur
13 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Membantu mempersiapkan HUT RI ke 78
14 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Ikut serta dalam piket di Balai Desa• Memabantu kegiatan perlombaan di PAUD Al-Anwar
15 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none">• Kunjungan DPL ke posko PKPM kelompok 34

16 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Mengunjungi UMKM keripik manggleng • Menjadi panitia lomba hari kemerdekaan
17 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Ikut serta dalam perlombaan HUT RI Ke 78 di Desa Tanjung Rejo
18 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Interview laporan keuangan • Konfirmasi desain banner, logo dan Google Maps
19 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Senam bersama ibu ibu • Perayaan malam puncak Semarak HUT RI
20 AGUSTUS 2023	Libur
21 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Ikut serta dalam perlombaan tambahan khusus Ibu-ibu warga Tanjung Rejo
22 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Membantu kegiatan posyandu di Desa Tanjung Rejo • Laporan perihal desain banner ,stiker dan pouch UMKM keripik manggleng
23 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Ikut serta dalam piket Balai Desa
24 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Pemasangan Plang Balai Desa dan Plang tiap Desa
25 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Penyerahan banner dan stiker ke UMKM keripik manggleng • Pelatihan laporan keuangan
26 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Membantu UMKM foto produk keripik manggleng • Ikut serta mendukung pemuda Karang Taruna Tanjung Rejo dalam perlombaan Solo song di Way Ratai
27 AGUSTUS 2023	Libur
28 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Mempersiapkan kepulangan Mahasiswa PKPM • Mempersiapkan nonton bersama dalam rangka kepulangan Mahasiswa PKPM
29 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Pelepasan Mahasiswa PKPM di Balai Desa Tanjung Rejo • Pemberian Piagam sebagai bentuk apresiasi Mahasiswa kepada Aparatur Desa Tanjung Rejo dan Karang Taruna Muda Berkarya karna telah kebersamai selama PKPM berlangsung • Nonton bersama dengan seluruh masyarakat dan Aparatur Desa Tanjung Rejo dalam

	Rangka pemulangan Mahasiswa PKPM
30 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Meminta penilaian kepada Kepala Desa Tanjung Rejo serta TTD Kepala Desa Tanjung Rejo • Makan bersama Masyarakat Desa Tanjung Rejo dalam rangka Pemulangan Mahasiswa PKPM
31 AGUSTUS 2023	<ul style="list-style-type: none"> • Presentasi Program Kerja selama PKPM berlangsung di Kecamatan Way Khillau, Pesawaran • Penarikan serta Penutupan PKPM 2023 di Kecamatan Way Khilau, Pesawaran

Pada Table ini terdapat Waktu Kegiatan Program Kelompok yang di laksanakan sesuai dengan waktu Perencanaan yang telah di buat.

2.3 Hasil Kegiatan dan Dokumentasi

Dari berbagai macam kegiatan dan program kerja yang telah dilaksanakan maka dapat di lihat hasil dan dokumentasinya sebagai berikut ;

Berdasarkan kegiatan yang telah dilaksanakan, dapat menghasilkan sebuah inovasi dan pembaruan packaging yaitu dengan adanya pembuatan label dan stiker branding dan Mapping “Maps” untuk UMKM Keripik Manggleng Dapur Mama Ella yang dapat membantu didalam pemasaran keripik manggleng dan memiliki informasi serta pembeda dari produk keripik manggleng lainnya.

2.3.1 Survei UMKM guna memahami kendala pemasaran

Survei ini dilakukan untuk mengetahui bagaimana strategi pemasaran yang dibutuhkan oleh pemilik UMKM Keripik Manggleng, selain itu survei juga merupakan tahapan awal sebelum merancang dan melaksanakan sebuah strategi dalam pemasaran juga dalam pengembangan inovasi pada produknya. Dengan dilakukan survei kita dapat mengetahui kebutuhan dan kendala-kendala yang ada pada saat produksi dan pada saat penjualan, serta kita dapat merancang program pembaharuan, adapun Foto Dokumentasi terdapat pada Gambar 2.1.



Gambar 2.1 Survei UMKM Keripik Manggleng

Berikut adalah Dokumentasi Survey UMKM Keripik Manggleng Dapur Mama Ela yang di laksanakan pada tanggal 08 Agustus 2023 di Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Way Khillau, Kabupaten Pesawaran, Lampung.

2.3.2 Perizinan UMKM

Perizinan adalah satu prosedur yang harus di laksanakan untuk mengetahui legalitas dari UMKM, ini dilakukan guna silaturahmi dan meminta izin kepada UMKM bahwa akan menjadi mitra terkait saat pelaksanaan PKPM ini berlangsung di Desa Tanjung Rejo serta menjadi salah satu prioritas mitra saat kegiatan Praktik Kerja Pengabdian Masyarakat berlangsung. Adapun Foto Dokumentasi terdapat pada Gambar 2.2.



Gambar 1.2 Perizinan UMKM

Berikut adalah Foto Dokumentasi dari Perizinan UMKM untuk memastikan legalitas dari UMKM Keripik Manggleng Dapur Mama Ella sebagai mitra selama menjalankan PKPM berlangsung.

2.3.3 Pendaftaran Penetaan Lokasi *Google Maps*

Lokasi adalah tempat atau letak suatu usaha atau aktivitas. Lokasi juga dapat berupa kantor, kampus, perumahan, atau tempat berbelanja. Lokasi dipilih dan ditentukan berdasarkan ilmu penyelidikan tata ruang suatu kegiatan ekonomi. Lokasi dapat diungkapkan dengan kata berlokasi, yang berarti mengambil tempat atau bertempat. Keripik Manggleng Dapur Mama Ella adalah UMKM yang berhasil menjadi contoh pemetaan lokasi *Google Maps* dengan bermitra Mahasiswa PKPM IIB Darmajaya. Berdasarkan Prosedur Pendaftaran terdapat beberapa tahapan yaitu :
Buka *Google Maps* => Klik Menu ≡ › **Tersimpan** => Di kanan atas, klik Daftar baru + => Masukkan nama dan deskripsi => Klik **Simpan**. Adapun Foto Dokumentasi terdapat pada Gambar 2.3 dan Gambar 2.4.

✕ **Tambahkan tempat**

Detail tempat
Masukkan informasi tentang tempat ini. Jika ditambahkan ke Maps, tempat ini akan muncul secara publik.

Nama tempat (wajib diisi)*

Kategori (wajib diisi)* >

Gambar 2.3 Pendaftaran Lokasi *Google Maps*

Berikut Dokumentasi Pendaftaran Lokasi *Google Maps* sebagai sarana mempermudah pencarian Lokasi UMKM Keripik Manggleng Dapur Mama Ella, Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Way Khillau, Pesawaran.



Gambar 2.4 Lokasi *Google Maps*

Berikut Dokumentasi Lokasi yang telah terdaftar di *Google Maps*. Dengan terdaptarnya Lokasi ini harapanya dapat meningkatkan penjualan dalam sektor pencarian Lokasi di *Google Maps* sehingga dapat membantu UMKM untuk bisa lebih berinovasi dan bermedia dengan semestinya.

2.3.4 Pembuatan Banner UMKM Keripik Manggleng

Seiring berkembangnya zaman, banner menjadi salah satu media promosi yang paling sering digunakan untuk mengenalkan produk ke konsumen. Walaupun saat ini teknologi semakin berkembang, media promosi yang satu ini masih menjadi favorit para pebisnis untuk tujuan komersil. Banner merupakan salah satu alat promosi dari produk, yang memiliki beberapa jenis seperti Roller Banner atau Pull Up Banner, X-Banner, Tripod Banner dan sebagainya.

Banner merupakan satu hal yang penting bagi perusahaan yang ingin menunjukkan produknya dalam event atau acara tertentu. Ukuran Banner yang lumayan besar dapat membuat orang-orang dapat membacanya dari jauh. jadi tulisan yang cukup panjang pun bisa dibaca hingga selesai. Selain itu, bahan yang digunakan juga membuat iklan banner ini lebih awet saat terkena air hujan, sinar matahari bahkan angin sehingga dapat bertahan lama. Banner merupakan salah satu bentuk dari identitas bagi UMKM,

Fungsi banner yang pertama adalah sebagai penambah daya tarik untuk para pelanggan atau calon pembeli yang sebelumnya belum mengenal produk yang ditawarkan. Karena menggunakan banner sendiri memang bertujuan untuk menarik perhatian dari para pelanggan atau calon pembeli, seperti toko maupun dalam UMKM. Berawal dari rasa penasaran akan apa yang dilihat, yang akhirnya mendorong untuk berkunjung. Melakukan pemasangan banner UMKM merupakan salah satu bentuk dari kegiatan yang dilakukan selama PKPM berlangsung. Dapat di lihat pada Gambar 2.5 dan Gambar 2.6.



Gambar 2.5 Desain Banner

Berikut adalah Gambar dari Desain yang telah di rancang dan mencapai puncak kesepakatan dengan UMKM Keripik Manggelng Dapur Mama Ella, Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Way Khillau, Pesaawaran.



Gambar 2.6 Banner UMKM

Gambar di atas adalah hasil dari pembuatan Desain yang telah di rencanakan dan di cetak untuk di serahkan ke UMKM Keripik Manggelng Dapur Mama Ella, Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Way Khillau, Pesaawaran.

2.3.5 Proses Produksi Keripik Manggleng

Kegiatan yang kami lakukan pada saat UMKM salah satunya adalah membantu proses pembuatan produk keripik manggleng di kediaman Ibu Ella. Beliau memulai usahanya sejak tahun 2017. Berikut merupakan proses pembuatan keripik manggleng pada Gambar 2.7.



Gambar 2.7 Proses Produksi

Gambar di atas merupakan Proses Produksi pembuatan Keripik Manggleng yang memiliki beberapa tahapan antara lain :

1. Singkong dikupas dan dicuci dengan bersih lalu direbus hingga matang sebelum akhirnya direndam selama 24 jam.
2. Kemudian singkong dipotong memanjang 4-5 cm lalu diiris tipis dan dijemur hingga kering.
3. Ketika penjemuran dirasa cukup, manggleng siap untuk digoreng.
4. Manggleng siap digoreng.
5. Manggleng yang sudah digoreng lalu dicampuri dengan tambahan bumbu pedas yang dimana bumbu tersebut merupakan campuran cabai, bawang, gula, serta bumbu dapur lainnya.
6. Keripik Manggleng selesai dan siap di pasarkan.

2.3.6 Upacara dan Perayaan HUT RI Ke-78

Upacara HUT-RI sebagai rasa Nasionalisme untuk memperingati hari kemerdekaan Bangsa Indonesia, Upacara Peringatan Detik-Detik Proklamasi Kemerdekaan Bangsa Indonesia dan Pengibaran Sang Merah Putih Se-Kecamatan Way Khillau. Upacara bendera dapat meningkatkan sikap kebersamaan dan persatuan di sekolah maupun di Desa.

Perayaan Perlombaan HUT RI Ke-78 yang di laksanakan Desa Tanjung Rejo untuk mempererat rasa solidaritas atau korsa dalam menumbuhkan semangat nasionalis yang jauh dari kata apatis dan menjauhkan pemikiran radikal demi kemajuan dan kemasalahatan masyarakat Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Way Khillau, Pesawaran. Dapat dilihat pada Gambar 2.8 dan Gambar 2.9.



Gambar 2.8 Upacara HUT RI 78

Gambar diatas adalah Upacara hari Kemerdekaan Republi Indonesia ke 78 yang di selenggarakan Se-Kecamatan Way Khillau, Lapangan Desa Gunung Sari pada 17 Agustus 2023 jam 07:00 WIB.



Gambar 2.9 Perlombaan perayaan HUT RI 78

Berikut Dokumentasi dari Perayaan Perlombaan HUT RI Ke-78 yang di adakan selama 5 hari, 15 Agustus – 19 Agustus 2023 di Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Way Khillau, Pesawaraan.

2.3.7 Senam Bersama Ibu-Ibu

Senam merupakan suatu cabang olah raga yang melibatkan performa gerakan yang membutuhkan kekuatan kecepatan dan keserasian gerakan fisik yang teratur. Bentuk modern dari senam ialah Palang tak seimbang, balok keseimbangan, dan senam lantai. Senam sangat bermanfaat dalam mengembangkan komponen fisik dan kemampuan gerak (motor ability). Orang - orang yang terlibat senam akan berkembang daya tahan ototnya, kekuatannya, powernya, kelenturannya, koordinasi, kelincahan, serta keseimbangan. Pada Gambar 2.10 Adalah Dokumentasi Senam untuk kebersamai ibu ibu yang ada di Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Way Khillau, Pesawaran.



Gambar 2.10 Senam

Gambar diatas merupakan senam dalam rangkaian kegiatan Perayaan HUT RI Ke-78 sekaligus untuk menjaga silaturahmi antar masyarakat yang di laksanakan di Lapangan Balai Desa Tanjung Rejo, Kecamtan Way Khillau, Pesawaran.

2.3.8 Kegiatan Posyandu Anak

Posyandu anak berguna untuk memantau pertumbuhan anak di usia 0-5 tahun, dari menimbang berat badan, mengukur tinggi badan, mengukur lingkar kepala, pemberian vitamin, suntik imunisasi, pemberian dan memberi pemahaman tentang gizi, KB, dan penanggulangan KB. Dapat dilihat pada Gambar 2.11.



Gambar 2.11 Posyandu Anak

Gambar di atas adalah Dokumentasi dari Posyandu Anak sebagai bentuk kepedulian Mahasiswa PKPM yang berkerjasama dengan Bidan yang bertugas di Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Way Khillau, Pesawaran.

2.3.9 Bermain dan Belajar di PAUD AL-BARAQAH

Dalam kegiatan ini kami membuat beberapa lagu pembelajaran tentang matematika dan bahasa inggris. selain itu kami juga melakukan pendampingan pembelajaran bersama guru PAUD dan menari bersama anak-anak guna melatih konsentrasi, sosialisasi dan ketanggapan anak terhadap keadaan sekitar. Dapat di lihat pada Gambar 2.12.



Gambar 2.12 Paud Al-Baraqah

Gambar di atas merupakan hasil Dokumentasi dari kegiatan Bermain sambil Belajar, sebagai bentuk pengabdian kepada anak-anak penerus bangsa.

2.3.10 Bermain dan Belajar di Madrasah Ibtidaiyah

Dalam kegiatan ini kami memberikan bantuan terhadap guru-guru untuk ikut serta mengajar siswa/i Madrasah Ibtidaiyah, dan melaksanakan Sosialisasi Teknologi (positif dan negatif) dari Teknologi. Adapun Dokumentasi dapat dilihat pada Gambar 2.13.



Gambar 2.13 Madrasah Ibtidaiyah

Gambar di atas adalah Dokumentasi dari kegiatan Madrasah Ibtidaiyah, sebagai salah satu Program Kerja dari PKPM.

2.3.11 Kunjungan SD N 8 Way Khilau

Dalam kegiatan ini kami memberikan beberapa materi tentang kenakalan remaja, narkoba dan sosialisai teknologi serta ikut dalam memberikan materi pembelajaran. Adapun Dokumentasi dapat di lihat pada Gambar 2.14.



Gambar 2.14 SD N 8 Way Khillau

Pada Gambar di atas Dookumentasi dari kegiatan yang kami adakan di SD Negeri 8 Way Khillau, sebagai bentuk Program Kerja yang di reencanakan.

2.3.12 Gotong Royong dan Pemasangan Plang

Gotong berarti pikul atau angkat, sedangkan royong berarti bersama-sama. Gotong royong ini selain menjaga kebersihan dan keindahan lingkungan juga sebagai ajang menjalin silaturahni antar warga mahasiswa PKPM.

Selain gotong royong ada pula pemasangan plang atau Papan nama jalan merupakan salah satu bangunan pelengkap jalan sederhana yang memiliki fungsi sebagai identitas jalan dan memberi informasi kepada warga sekitar yg berlokasi di Desa Tanjung Rejo. Adapun Dokumentasi dapat di lihat pada Gambar 2.15 dan Gambar 2.16.



Gambar 2.15 Gotong Royong

Gambar di atas adalah Dokumentasi dari Gotong Royong untuk mempererat kebersamaan antar bertetangga di Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Way Khillau, Pesawaran.



Gambar 2.16 Pemasangan Plang

Pada Gambar di atas adalah Pemasangan Plang penunjuk Kadus untuk mempermudah masyarakat atau pendatang yang ada di Desa Tanjung Rejo, Kecamatan Way Khillau, Pesawaran.

2.4 Dampak Kegiatan

Dampak dari kegiatan ini bagi pihak UMKM salah satunya dapat memperluas pemasaran produk dan menjadi pembeda dengan produk keripik manggleng lain, yang tentu saja ini akan sangat mudah di kenal dengan adanya label, sticker, maps dan benner yang telah dibuat. Serta dapat memudahkan dalam penjualan karna adanya informasi yang tertera pada produk.

Dampak dari Kegiatan PKPM bagi Masyarakat tentunya mereka semakin bertambahnya wawasan mengenai jenjang pendidikan yang lebih tinggi yaitu perkuliahan dan mengetahui sarana bermedia sosial dalam aspek pendidikan serta bisnis, dalam menggali informasi yang inovatif berkat bimbingan perseorangan untuk bermedia sosial.